

La Crónica

DIARIO DE AVISOS, NOTICIAS Y ANUNCIOS
DE HUESCA.

PRECIOS DE SUSCRIPCION.

Huesca: un mes, 1 peseta.
Fuera: un trimestre, 3'50.
(Pago adelantado.)

PROPIETARIO

MARIANO CASTANERA

Redaccion y Administracion
8, Sancho Abarca, 8.

ANUNCIOS.

Diez céntimos peseta linea.
Formas especiales, anun-
cios de temporada y comu-
nicados, precios convencio-
nales.

Seccion Religiosa.

SANTOS DE MAÑANA.—San Lucas, apóstol y evangelista, Santa Trifonia y San Julian.

CULTOS.—Las misas conventuales en la Catedral, San Lorenzo y Asuncion á las nueve y cuarto.

Continúa en Santa Rosa la solemne novena á Santa Teresa como el dia anterior predicando hoy el Dr. D. Cristino Gavin.

La Hora Santa de cinco y media á seis y media en San Vicente el Real.

CORTE DE MARIA.—Visita á Nuestra Señora de la Esperanza en San Lorenzo, Asuncion y Hospital.

Seccion de Noticias.

Para formar parte del tribunal de oposiciones á la plaza de maestro de capilla de la catedral de Jaca, ha sido nombrado, el que lo es de la de Huesca D. Alejo Cuartero.

Las brillantes dotes que como músico y organista tiene acreditadas nuestro amigo en los varios ejercicios á oposicion que ha concurrido, entre ellos el de la plaza de organista de la capilla Real en la que obtuvo un honroso lugar, son una verdadera garantía para el desempeño acertado del encargo que el cabildo catedral de Jaca ha tenido á bien encomendarle.

Hoy ha tenido lugar la apertura del curso de 1887 á 88 en el Seminario Conciliar de esta ciudad, que no pudo verificarse en su dia como dijimos, á causa de las obras que se llevaban á cabo en aquel establecimiento.



El País de Lérida ha cambiado de forma y de empresa.

Su forma actual es más esbelta que la anterior, y en su cabecera ostenta una filación política que antes no existía, la de «diario liberal independiente.»

De Castejon de Arbaniés se nos lamentan, con sobra de razón, algunos vecinos, de la mala organización que tiene el correo que se dirige á aquel punto.

El encargado de conducir la correspondencia lleva ésta hasta Arbaniés y allí queda muerta de risa hasta que de Castejon, pueblo situado 15 minutos más lejos, pasa alguna persona y la recoge.

Excitamos al Sr. Administrador de Correos, para que armonizando los intereses de todos, haga porque ese servicio sea lo más completo posible, con objeto de evitar á los vecinos del pueblo de Castejon de Arbaniés los perjuicios que hoy sufren.

Ha sido nombrado oficial de cuarta clase, inspector de la contribución industrial y de comercio de esta provincia, D. Amador Herraiz.

Háse nombrado interinamente peaton conductor de la correspondencia de Selgua á Ilche D. Gregorio Cancer.

Dícennos, que por causa de no haber facilitado la secretaría del Ayuntamiento, los datos y certificaciones pedidas por la comisión especial nombrada para entender en la información del expediente de expropiación de la casa del Sr. Pueyo, la referida comisión no ha podido cumplir el cometido que el municipio le encomendó.

Como no sabemos á que obedecerá la demora, nos abstenemos de hacer cargos de ninguna especie.

No obstante, como el asunto no debe quedar paralizado por algun insignificante obstáculo, como falta de personal ú otro, esperamos que el alcalde Sr. Rayón tome cartas en el asunto, y enterándose de lo que haya, lo haga desaparecer para que la citada comisión especial pueda en breve dar cima á su cometido.

El tiempo sigue frío en demasía apesar de andar el sol perfectamente despejado de nubes.

El cureñaje, instalación y servicio de artillería del «Pelayo» costará 1.730.000 francos.



En un pueblo de la provincia de Valladolid se ha descubierto una verdadera oficina de falsificaciones y entierros. Entre los objetos recogidos hay gran número de sellos, perfectamente grabados, de notarios, juzgados, prisiones militares y hasta de colegios de señoritas.

Buen hallazgo:

De «El Mercantil Sevillano.»

«Hemos oído asegurar que, al incautarse la comisión repartidora de los bienes y efectos pertenecientes al que fué en vida conde de Guadalete, se ha encontrado en una de las habitaciones bajas de la casa una puerta llena de monedas de oro, cuya cantidad se hace ascender á más de cuarenta mil duros.»

La filoxera sigue extendiéndose por Cataluña, llegando ya á Gélida y amenazando los viñedos del Panadés.

El distinguido periodista Sr. Segovia Rocaberti, que recorre las regiones vinícolas más importantes de España, realizando un estudio de gran interés sobre aquella producción, escribe á *El País* diciendole que en todas partes se le dirige esta excitación: «¡Insista Vd.!» en que la causa principal de la crisis estriba en la introducción de alcoholes alemanes, en la falsificación por éstos de los vinos, y en la exagerada proporción de las tarifas de los ferro-carriles.

Leemos lo siguiente:

«Vean Vds. lo que se necesita para aspirar á un destino en el ramo de Vigilancia de Madrid:

Saber lo concerniente á instrucción primaria, acreditar buena conducta moral y pública, *sin haber tomado nunca parte en sucesos políticos.*»

Censurando el prurito de exhibición que hoy impera, dice un colega que algunos matrimonios madrileños han dado en la costumbre de anunciar en los periódicos el natalicio de sus hijos.

En la cuarta plana de *La Correspondencia*, y entre esquelas de defunción,—dice el colega,—se vé una con un angelito, anunciando que doña Fulanita de Tal ha dado á luz con toda felicidad un hermoso niño, que es un verdadero retrato de su padre, etc., etc.

En verdad que es el colmo de la fatuidad.

Un periódico científico llama la atención de los vinicultores acerca de una sustancia llamada *Vinolina*, que se vende en los comercios y se usa

para dar color á los vinos, pretendiendo que procede de estos mismos ó de orujos y como tal que es inofensiva. Como es completamente falso que dicha materia proceda del vino, ni que sea inofensiva, conviene que los agricultores se penetren de esta verdad y comprendan que no es sinó una nueva sustancia que contribuye á desacreditar nuestros caldos y que constituye una falsificación penada por las leyes.

Falsificación en grande.—Un escribiente, empleado en la casa «Vagliano hermanos», comerciantes griegos, establecidos en Lóndres, ha sido preso por haber falsificado letras de cambio por valor de 80.000 libras esterlinas.

Dicen á un colega que el gobernador de Barcelona ha sorprendido y detenido á los instigadores del motin de Gracia, y que registradas las casas de los doce individuos presos, se han encontrado las pruebas de su culpabilidad.

Tenían además un millar de cartas sustraídas de correos, conteniendo letras por valor de muchísimos miles de duros. La mayor parte proceden de Málaga, Sevilla, Valencia, Burdeos, Marsella, Lyon y algunas han venido por el último correo de Cuba.

Las firmas son de los Sres. Blanco, Basilio, Camino y Compañía, de Sevilla, y Aynaro et fils de Lyon.

Se han hecho además otras prisiones de funcionarios del ramo de correos.

Los banqueros y dueños de casas importantes del comercio de Barcelona, están muy alarmados.

Mucho se habla de la inteligencia de los perros, pero realmente cuanto se diga es poco.

Un nuevo hecho refieren los periódicos franceses, que prueba hasta donde llega la penetración de tan nobles animales.

El soldado Audibert, asistente de un oficial, al volver al cuartel una noche, fué arrestado por un sargento, y creyendo injusto el castigo, fué tal su desesperación, que determinó quitarse la vida. Cogió su fusil y fué á ocultarse en un rincón para llevar á cabo su proyecto. El perro de su oficial, animal inteligentísimo, le había seguido como solía hacer con frecuencia.

Mientras estuvo preparándose, el animal no le perdía de vista, observando atentamente todos los movimientos, y cuando, apoyado el fusil en el suelo y dirigiendo el cañón hácia la cara, iba Audibert á hacer fuego, el perro saltó ladrando y le empujó el brazo, desviando el arma. La bala pasó rozándole ligeramente la mejilla.

La herida es insignificante; pero considérese cual será la gratitud del soldado hácia su salvador, cuando, libre de la preocupación que le impulsó á tan fatal extremo, considere lo que debe á la inteligencia y al cariño del buen perro.

Correspondencia.

Madrid 16 de Octubre de 1887.

Sr. Director de LA CRÓNICA:

Aunque parezca mentira ha llegado el momento en que nuestra patria empieza á ser respetada en el extranjero. Así lo comprende todo el mundo, no ya porque ayer obsequiara el ministro de negocios extranjeros con un banquete al Sr. Martos, y ayer se repitiera el obsequio, partiendo la invitación del presidente de la Cámara francesa y asistieran el presidente del Consejo y el ministro de Negocios extranjeros, ni tampoco porque Francia nos haya hecho las concesiones que pedíamos en materia de vinos y esté dispuesta á darnos otras de verdadera importancia, sino pura y simplemente porque la movilización de dos brigadas ante las contingencias de la cuestión de Marruecos ha producido tal efecto en el extranjero que ya no se mira con la indiferencia que hasta hoy lo que con nosotros se relaciona. Y puedo decir á V. que personas bien informadas en los asuntos exteriores afirman que en casi todas las naciones europeas nos consideran á mayor altura que la que en realidad tenemos. Los temores de la muerte del Sultán del Mogreb ha hecho pensar á muchos que en Africa se presenta por el lado de Marruecos un problema de tan capital importancia como el de Turquía y que constituye España la garantía de la paz Europa por este lado, impidiendo á la vez que el reparto de ese territorio por las naciones que le codician y la posesión de Tánger por Inglaterra para hacerse la dueña absoluta del estrecho de Gibraltar.

=

Ya tenemos en Madrid al Sr. Romero Robledo, quien, según opinión general, viene muy desilusionado, aunque procura evitar que se trasluzca para no introducir el desaliento entre los amigos. Pero sus propósitos no se han realizado, porque comenzando por no habersele hecho el famoso recibimiento que se proyectaba, siguiendo por el mal efecto que le ha producido ese principio de arreglo entre los amigos del general Lopez Dominguez y la situación fusionista, y concluyendo por haberse renunciado á la idea de celebrar sesiones solemnes en el círculo reformista, todo son datos más que suficientes para comprender que no está satisfecho de la marcha general de la política y que si bien anuncia una campaña obstruccionista como la de la legislatura última, él mismo no tiene gran confianza en que le sigan una buena parte de los que le ayudaron últimamente.

=

El Resumen, órgano el más batallador del reformismo ha lanzado á los vientos de la publicidad una candidatura ministerial, suponiendo el próximo planteamiento de una crisis. Pero los ministeriales han hecho caso omiso de semejantes rumores, dedicándose en cambio á detallar lo que en su sentir puede suceder durante el próximo período de sesiones, lo cual no es obstáculo para que siga hablándose entre las oposiciones de las probabilidades con que contaría un gabinete Martos-Vega Armijo,

pues siguen creyendo muy poco en la ortodoxia de este último hombre político.

=

Sigue comentándose la suerte que casi siempre acompaña al Sr. Sagasta, con motivo del descubrimiento de un complot en Barcelona, cuyo verdadero objeto parece consistía en una jugada de bolsa y se comenta tanto más su suerte, cuanto que la opinion general hubiese traducido este ataque al orden público como una intentona más de la gente revolucionaria. Y no hay para que decir que no tiene límites el júbilo del Sr. Leon y Castillo.

=

Esta es la hora en que todos se preguntan cual es la verdad de lo ocurrido en Puerto Rico con motivo de la insurreccion de Ponce. Posible es que el general Palacio no merezca las censuras que contra él han formulado los separatistas; pero lo que si es cierto que se culpa á los conservadores de tratar por todos los medios de impedir que se ponga en vigor en dicha isla la ley electoral, porque de suceder esto perderían en dicho punto la preponderancia con que han contado allí siempre.

=

Por último y aunque los ministeriales siguen significando á D. Venancio Gonzalez para la cartera de Gobernacion, cuando se plantee la crisis, las oposiciones afirman que dicho hombre público no está satisfecho de la designacion hecha por la compañía tabacalera para sustituir al Sr. Camacho, y que culpa de ello á algunos de los ministros del actual gabinete; pero abundan los incrédulos sobre todo si se tiene presente lo ocurrido al afectar el nombramiento del Sr. Ruiz Gomez.—M.



Zaragoza 16 de Octubre de 1887.

Sr. Director de LA CRÓNICA.

Apreciable amigo: La crudeza del tiempo, hizo que las carreras de velocípedos no fueran tan lucidas como se esperaba; apesar de todo tomaron parte en la fiesta más de 40 *Velocemens*.

La corrida tan esperada de los *Aleas* fué mejor que las anteriores.

Dió principio la corrida, en medio de una tarde muy fria, pero con un lleno en la plaza.

El matador Guerrita fué sustituido por Angel Pastor, por haber enfermado el primero en Madrid.

Los seis *Aleas* fueron buenos; no tanto como podía esperarse de su sangre, pero esta deficiencia en su poder hay que atribuirlo al mal tiempo.

Los matadores en general desacertados, para no variar, y la presidencia lo mismo.

Los peones y *caballeros* bastante bien, trabajando los toros con fé.

Han resultado dos piqueros con averias; Calderon con un ligero puntazo y *Cantares* con un fuerte golpe en la cabeza de caida.

Ha habido doce caballos muertos.

El teatro Principal se vé, con la rebaja de precios, bastante concurrido, así como el de Pignatelli. El más favorecido de público estos días ha sido el Circo.

Cierro esta ligera carta para que llegue al correo.

Suyo su affmo.

Emece.

Barcelona 13 de Octubre de 1887.

Sr. Director de LA CRÓNICA.

Otra vez en ésta y entregado á mis antiguas tareas, suspendidas por la vacacion canicular, con gusto renuevo mis tan escasas como mal escritas epístolas.

Me regocijo en alto grado en tener por materia un acto que reseñar como el que me impulsa á emborronar estas cuartillas, y únicamente deploro el no poseer la elegancia necesaria para darles la amenidad que aquel se merece.

Creíame ayer no estar en la capital del Principado, sino en medio de la bulliciosa algazara de Zaragoza, disfrutando de las delicias de sus fiestas; tal era la animacion y festejos que el «Círculo Aragonés» de esta capital dedicó ayer á su patrona Nuestra Señora del Pilar.

Por la mañana tuvo lugar en el espacioso templo de Nuestra Señora de las Mercedes, una solemne funcion religiosa en la que el R. P. Llanas pronunció un elocuente y bien razonado discurso.

Fué tanto el pedido de invitaciones y tan numerosos los fieles que acudieron á dicho templo, que hasta las puertas estaban completamente llenas por la mucha gente que no cabía en él.

A las ocho y media de la noche y en los elegantes y grandes salones del casino (Rambla Santa Mónica, 14, pral.) dió principio una velada literario-musical con un corto pero elocuente y aplaudido discurso que pronunció el vicepresidente interino D. Pedro Esteban.

Acto continuo dió principio el concierto con un himno á la Virgen y demás números del escogido programa dispuesto que fueron magistralmente ejecutados por los reputados artistas Sres. Bandret, Medina, Morera, Mostier, Mundi, Ruiz y Soler (violines); Sres. Chassaigne, Ortiz, Pujal, Socias, Soler, Villaseca (violoncellos); Sres. Perera, Oliveras y Roig (piano y armonium); Sres. Cambra y Guillen (guitarra y bandurria).

La concurrencia fué inmensa y selecta.

Todos los salones, escala y jardin estaban perfectamente iluminados á la veneciana y con mucho gusto adornados de macetas que hacían resaltar la multitud de elegantes y graciosas damas, que con su belleza daban aquel sitio un aspecto encantador.

¡Qué de prisa pasó la noche en aquel Edén!

En el intermedio de la primera á la segunda parte fueron obsequiados los artistas y representantes de la prensa, con un espléndido lunch admirablemente preparado por el Sr. Viladrosa.

Terminó la velada con un gracioso discurso leído par el secretario de la junta Sr. Cases que fué muy aplaudido.

Después hubo un animadísimo baile que duró hasta las tres y media de la madrugada.

Terminaré ésta felicitando á la junta por la buena organizacion de los festejos, que orgullosa puede estar del éxito obtenido y no ménos orgulloso puede estar Aragon entero de tener un centro que dignamente aquí le representa.

Felicito también á todos los artistas que en en la velada tomaron parte y en especial á nuestro paisano y consumado pianista Sr. Perera organizador del concierto.

El próximo domingo tendrá lugar un banquete entre los socios de este centro al que pensamos todos asistir.

Hasta otra se despide de V. afmo. S. S. q. b. s. m.—L.

París 13 de Octubre de 1887.

Señor Director de LA CRÓNICA.

De asombro, en asombro.

Ayer á última hora dijimos que se había descubierto una conspiracion de Ferry, para desacreditar el general Boulanger, y obligar al señor Grévy, á dar su dimision. En todo eso hay mucho de verdad, pero no debe dejarse pasar desapercibido, que desde el momento que el nombre del Sr. Wilson, danzaba al rededor de un asunto tan poco honroso, debía buscarse inmediatamente un espeso velo que lo cubriese por completo. Pero que el lector juzgue por la revista que vamos á pasar de los periódicos más autorizados de esta capital. Decía *La France* de ayer, en las noticias de última hora. «Ayer el tribunal del Sena, comunicó á los periódicos una nota oficial, en la cual desprende absolutamente su responsabilidad tocante á los arrestos hechos por la prefectura de policía. Hoy, la prefectura de policía declara que no ha obrado de ella misma, sino que ha seguido las indicaciones que ha recibido de altas esferas. ¿Quién ha dado pues las órdenes? Quien pues tenía autoridad para darlas?»

«El presidente del Consejo, Sr. Rouvier, ha hecho decir por los periódicos que le son adictos, que no había visto al prefecto de policía, y podemos afirmar que un miembro del Parlamento, se hallaba un día de estos en la antesala del Sr. Rouvier, con el Sr. Gragnon, prefecto de policía. De otro lado se nos asegura que el Sr. Gragnon, ha tenido desde hace diez dias, muchísimas entrevistas, no solamente con el Presidente del Consejo, sino que también con el Sr. Tallieres, ministro de la gobernacion. ¿De qué se trataba pues en esas distintas conferencias? Aquí conviene establecer una distincion. En el asunto Caffarel, en realidad ha habido dos cosas: el asunto político, y el asunto de las agencias de condecoraciones. Tocante ese último punto, estimamos que la autoridad nunca será demasiado severa, ni sus investigaciones bastante extendidas, pero á condicion que la legalidad sea respetada, y que las persecuciones sean ejercidas por el tribunal del Sena. Empero de ningún modo ha sucedido así. El tribunal del Sena afirma que no se ha obrado en union suya, sino contra de él. ¿Qué se ha querido? Se ha deseado ocultar un asunto político bajo un vulgar asunto de corretaje

»y estafa, dando de ese modo alguna apariencia de verdad, á una especie de asechanza política.

«En lugar de perseguir con rigor, pero legalmente á la mujer Lismousin, y á sus parecidos, se ha puesto esas comparsas en segunda fila para ocuparse sobre todo del general Caffarel, y comprometer á todos los que en la vida militar se habían hallado en contacto con él; el general Thibaudin, el general Boulanger, el general Saunier, el general Levral, el general Savin de Larclause, el general Blot, etc., etc.

«¿Si el presidente del Consejo ha tomado cartas en el asunto, á que móvil obedecía? Creemos saber que la contraseña partió de los Vosgos. Algunos días antes de la divulgacion del asunto Caffarel, varios enviados especiales de los cuales, uno es á la vez diputado y periodista, fueron á ver al Sr. Ferry. Es con este último con el que el plan de campaña ha sido definitivamente convenido. El Sr. Rouvier no ha hecho más que conformarse en todo y por todo, pidiendo instrucciones en todos los casos difíciles, como lo prueban los diez y ocho telegramas expedidos en un solo día, del ministerio de Hacienda, á la residencia del Sr. Ferry. «¿Qué intentaba pues el diputado de los Vosges? A la vez la desconsideracion del general Boulanger, y la dimision del jefe del Estado. Es conveniente hacer observar que en caso de estar vacante la presidencia de la República, la situacion actual, sería muy favorable al señor Ferry. El hecho de la alianza con la derecha todavía no está denunciado; adquiriendo algunos compromisos, el Sr. Ferry, podría contar con el apoyo de los votos de todas las fracciones reaccionarias de las dos Cámaras; es más, tendría en su favor á todos los senadores y diputados republicanos oportunistas. Un punto formal hubiera establecido, que la candidatura Ferry, reuniría la mayoría del Congreso desde el primer turno de escrutinio. Por lo tanto, se hubiera decidido hacer todos los esfuerzos posibles para conducir el Sr. Grévy á dar su dimision. No pudiendo llegar á ese fin por la persuasion, se hubiera recurrido á medios más personales, con el objeto de *fastidiarle* completamente, de la elevada magistratura que ejerce con tan perfecta correccion. El señor Grévy, era para la satisfaccion de las ambiciones ferrystas, un obstáculo ulterior; era preciso desconsiderarle para parar á las eventualidades futuras. Algunos amigos del Sr. Ferry, temerosos de la impopularidad de este último, le dijeron que al ser elegido Presidente de la República, tal vez estallaría un motin en París; y esta fué la respuesta del diputado de los Vosges: En París habrá generales. Y para que los hubiese, era preciso un cambio de oficiales republicanos. El general Ferron, cuya buena fé en todo este asunto no se puede poner en duda, el general Saussier, cuyo pasado republicano era un estorbo, el general Riu, y algunos más, hubieran sido alejados de la capital y reemplazados por generales *de puño*; el general de Galliffet, por ejemplo, cuya presencia en París ha sido muy notada esos días.—Resúmen: El asunto Caffarel, el cual no nos interesa poco ni mucho, puesto que en realidad no tiene la gravedad que se ha querido atribuirle. El asunto político cuyo pretexto es el asunto Caffarel, y cuyo fin era la dimision del jefe del Estado, y la desconsideracion del general Boulanger, el cual ha sabido inspirar confianza al ejército y á la nacion. Esta conspiracion ha abortado de un modo lastimoso, y ha llegado la hora de buscar las respon-

»sabilidades. Que la justicia haga su deber y castigue á los culpables sin
»piedad. Otra reflexion: el Sr. Grevy, supo el deplorable asunto del ge-
»neral Caffarel, por los periódicos, é inmediatamente manifestó su sor-
»presa al Sr. Rouvier.»

Todo eso dice *La France*, y si su último párrafo no confirma nuestra opinion sobre la oportunidad de ahogar ese escándalo, es que no entendemos nada en ese asunto. Por lo demás, repetimos que han existido los proyectos que tan claramente revela el citado periódico, no hay más que leer algunos detalles sobre el general d'Andlau, para convencerse.

Se tiene la certidumbre que dicho general no se ha suicidado. Se asegura que no ha salido de París, y que se oculta en casa de un amigo, donde aguardará la reapertura de las Cámaras. Esperando ese día, y gracias á ciertas influencias, se pagarán las deudas del general, que segun parece forman juntas un respetable capital, y al estar abiertas las Cámaras, se hallará cubierto por la inviolabilidad parlamentaria. Otro rumor que tiene su fundamento; se dice que el general d'Andlau ha ido á refugiarse al lado del duque de Aumale, porque es notorio que este último, una vez pagó otras deudas que tenia dicho general. Que se juzgue de los comentarios de todos esos rumores y aclaraciones! Los radicales dicen á voz en grito que la conspiracion de Ferry es obra de los Príncipes de Orleans, que aquel habia pactado con éstos, entregar el poder al señor conde de París, tan luego como hubiese sido elegido Presidente de la República; que más podemos decir? En cuanto al general Caffarel cuya inocencia empieza á murmurarse, dándose el pretexto que su cabeza *está debilitada*, es probable que muy pronto volverá al seno de su desolada familia y todo habrá concluido. Sin embargo ayer todavía se llevó á cabo otro arresto, que ha causado penosa impresion. El subjefe de la seguridad Sr. Goron, acompañado de varios agentes se presentó á las siete de la mañana, en el domicilio de una señora casada, y noble de veras, llamada de Saint Sauveur. Dicha señora, quizás por ignorancia, está mezclada en el escándalo de la venta de condecoraciones, habiendo cometido esa imprudencia sin que su esposo lo supiese. El Sr. de Saint-Sauveur, es un respetable anciano, que al ver que se llevaban presa á su esposa se tiraba de los cabellos con verdadera desesperacion.—No, eso no es posible, gritaba el infeliz; mi señora es inocente, es una mujer muy decente, se me quiere deshonorar... Conozco el general d'Andlau, pero ni mi esposa, ni yo, no hemos hecho ningún negocio con él. Entonces el jefe de la seguridad le hizo ver las pruebas de la culpabilidad de la señora de Saint-Sauveur, y el pobre anciano se dejó caer en un sillón, rompiendo en sollozos desgarradores. Se teme por su razón.

== ¡¡El duque de Sevilla!!

Siendo ya público quien es el noble de sangre real que frecuentaba la casa de la Limousin, y traficaba con la venta de condecoraciones, podemos decir su nombre: es el duque de Sevilla, el cual está citado á comparecer ante el tribunal correccional, acusado de traficar con negocios deshonorosos en compañía de todos los aventureros que están presos, incluso con los que ayudaron el secuestro de D.^a Mercedes de Campos.

El Corresponsal.

Telegramas.

Londres 16.—Son de importancia las precauciones que toma la policia ante el temor de que puedan reproducirse los desórdenes de Trafalgar Square. Hasta la fecha se han verificado treinta y cinco detenciones de individuos de los cuales 16 pertenecen al partido dinamitero. Los obreros han depuesto su actitud y de ella pretenden sacar partido los dinamiteros.

Berlin 16.—La salud del príncipe imperial deja mucho que desear. Los médicos le han recomendado pasar el invierno en San Mauricio (Italia). Se cree que la enfermedad tendrá un fatal desenlace antes de la primavera próxima.

Viena 16.—Noticias que publica el órgano de Kalnoky aseguran que solamente Alemania es la potencia que se muestra partidaria de la conferencia internacional en Madrid, sobre asuntos marroquíes.

París 16 —El asunto de los trámites de condecoraciones continúa siendo objeto de todas las conversaciones. La opinion está escandalizada pues según se ha averiguado recientemente varios personajes de alguna importancia resultan complicados en el sumario.

Roma 16.—La segunda expedición de ejército al Massuah saldrá de Nápoles el día 22. La expedición se compone de once regimientos de línea, cuatro de caballería, dos de artillería y cuatro de ingenieros. Todos van al mando de un teniente general que encargará del grueso del ejército operador.

Madrid 16.—Se asegura que el ex-ministro de la Gobernación Sr. D. Venancio Gonzalez está en vías de declararse discrepante.

Parece que su actitud obedece única y exclusivamente á la conducta que con él vienen observando los Sres. Moret y Leon y Castillo.

Madrid 16.—La mayoría de los diputados reformistas residentes en Madrid han visitado al Sr. Romero Robledo. Este les ha manifestado que el gobierno del Sr. Sagasta ofreció al general López Dominguez la cartera de Guerra y á él la embajada de París si el partido que ambos acandillan se fusionara con el liberal. El Sr. Romero aseguró que el partido reformista rechaza toda inteligencia con los liberales.

Madrid 16.—El consejo de ministros que mañana han de celebrar los consejeros tendrá verdadera importancia política.

En él habrán de ser tratados los asuntos relativos á la apertura de Córtes y la combinacion pendiente de altos puestos civiles.

Madrid 16.—El comité socialista obrero se ha reunido con objeto de debatir algunos extremos referentes á la organización

del partido. La concurrencia ha sido escasa y varios compañeros usaron de la palabra para dejar en plé todos cuantos puntos pretendieron dilucidar.

La reunion terminó sin que ocurriera incidente alguno digno de notar.

M.

B O L S A .

París 16, 5'15 tarde.—4 por 100 exterior español, 00'00.

Madrid 16, 5'35 tarde.—Bolsin, últimos cambios, Madrid.—Contado, 66'35.—Fin de mes, 66'40.—Fin del próximo, 00'00.—Exterior, 000.—Amortizable, 000.—Cubas, 000.—Banco 000.—Barcelona.—Interior, 66'37.—Exterior, 67'95.

CAMINOS DE HIERRO DEL NORTE DE ESPAÑA

MERCANCIAS *de gran velocidad, llegadas los dias 15 y 16 del corriente mes á esta estacion, consignadas á los señores siguientes:*

D. M.^o Miravé.—J. Fanlo.—Guillen y Fanlo.—Clavero y Estaún.—J. Cajal.—M. Rodrigo.—S. Arroyo.—D. Bonet.—S. Bebal.—M. Lafarga.—J. Sánchez.—H. Savignon.—S. Laiseca.—J. A. Palá.—L. Alcántara.—Borque.—J. Banzo.—J. Más.—A. Palmer.—N. Claver.—J. Abad.—J. Carlos.—A. Lacasa.—Lacoste.—Santos Ara.—Blanco.—Casaus.—A. Sopena.—Rodrigo.—Miravé.—M. Catalan.—M. Franch.—J. A. Pié.—José Rufas.—F. Bau.—Escartin.—C. Lasierra.—Lacasa.—Abentin.—S. Laiseca.—L. Lafuente.—F. Puzo.—O. Vallés.—M. Franco.—Asin.

MERCANCIAS *de pequeña velocidad, llegadas los dias 15 y 16 del corriente mes á esta estacion de Huesca, consignadas á los señores siguientes:*

D. Bescós.—Ollés.—Fuentes.—Camo.—Sopena.—Duch.—Fargas.—Lacasa.—Martinez.—Ascaso.—E. Boj.—Vilas.—Palá.—García.—Palmer.—Guinda.—Cavero.—Conde.—Gonzalez.—Miret.—Bonet.—Secorún.—Ortiz.—E. Boj.—Gavin.—Lafuente.—Duch.—Vitales.—Torrente.—Lafarga.—Bonet.—Ezquerca.—Pardo.—Miravé.—Chavala.—Latorre.—Sirera.—Miret.—Frago, varias expediciones.—Boned.—Sánchez.—Fanlo.—Lauca.—Bescós.—Ferrer.—Arnal.

ANUNCIOS

MÁQUINA DE COSER.—Se vende una en buen estado. Darán razon en la imprenta de este periódico.

INTERESANTE

En el establecimiento de ropas hechas de MANUEL MILLAN, sito en la plaza de San Lorenzo, acaba de recibirse un grande y selecto surtido de capas todas en paños superiores y bandas de última novedad, cuyos precios se detallan á continuación:

Capas paño superior, bandas bonitas..	30 pesetas.
Idem, id.	35 »
Id., bandas felpa de seda y tres trencillas.	45 »
Id., felpa de seda cuadros y listas. . . .	50 »
Id. paño más superior.	60 »
Y sucesivamente las hay hasta.. . . .	125 »

Manuel Millan, Plaza de San Lorenzo

JOAQUIN MARTINEZ

SASTRE

COSO BAJO, 125, ZARAGOZA

ESQUELAS DE DEFUNCION.

Nuevos modelos elegantes y severos, á precios sumamente económicos.

Rapidez y esmero en el servicio.

Variedad y seriedad en este género de trabajos.

Imprenta de la V. é hijos de Castanera.

PILDORAS SCOTT

PURIFICADORAS DE LA SANGRE. — GRANDE REMEDIO SOBERANO.

Las Pildoras Scott están comprobadas para la curación radical de los humores que circulan con la sangre. Curan el Herpe, el Reuma, el Linfatisimo, las Escrófulas, la Anemia, la Clorosis, la Pérdida de fuerzas por constitución, abusos ó enfermedad, y todas las que proceden de la Debilidad ó infección de la sangre, á la que devuelven la coloración y vigor naturales. Las señoras embarazadas, las que críen á sus hijos, las jóvenes enfermas en que las menstruaciones son difíciles y dolorosas, hallarán un remedio seguro usándolas. Las afecciones Nerviosas, Corazon, Ojos, Oídos, Boca, Voz afónica, Pecho, Granulaciones de la Garganta; afecciones crónicas de los Riñones, de la Vejiga y del aparato urinario. Dan grandes resultados en el Venéreo y la Sífilis, sea cualquiera su cronicidad. Cortan rápidamente los Flujos de la Vagina y la Uretra, los de Sangre y las deslaminaciones purulentas del ano. No tienen rival para la curación de las Ulceras, Llagas, Tumores, Escoriaciones y todas las dolencias de la Piel manifestadas por vesículas, ampollas, pístulas, escamas, pápulas, tubérculos, manchas y empetres. En las enfermedades parasitarias, sarna, tiña, lepra, etc., los resultados son grandes. Recomendadísima en las dolencias del Aparato respiratorio, asma, toses crónicas, sofocación y constipación tenaz. Curan también la Gota, Jaqueca, Lombrices, Almorranas, Fuerzas de sangre, Congestionones; y obran también como preservativo contra todas las enfermedades, haciendo uso de ellas en la primavera y en el otoño, en cuyas épocas la sangre está en efervescencia, y deben tomarse por espacio de tres ó cuatro semanas, consiguiendo así una acción preventiva que difícilmente podrá vencer la enfermedad que tienda á presentarse. Las personas débiles ó que padezcan de enfermedades, se les hace indispensable su uso para encontrarse del todo bien. *Carnot y C.^a, de Londres.*

Las Pildoras Scott se venden á 9 reales caja en todas las acreditadas Farmacias y Droguerías del mundo.

Curación radical y completa, sin reproducción, de todos los dolores Nerviosos, Articulares, Nudosos, por crónicos que sean, con el **MATADO-LOR THOMPSON.** — Alivio instantáneo de los más agudos dolores. Medicación interna y externa. — 40 reales paquete. — Va por correo mandando su valor en sellos al *Director del Gabinete Médico Norte-Americano*, Monterá, 33, 1.^o, Madrid. — Consultas y Prospectos gratis.

REUMA. GOTA.

NOTA. El Director del Gabinete Médico Norte-Americano, Monterá, 33, 1.^o, Madrid, con testará gratuitamente, de palabra ó por escrito, cuantas consultas se le hagan para el mejor y más perfecto uso de estos medicamentos, y encarga se tenga mucho cuidado con no ser engañados con alguna falsificación al comprarlos; comprese siempre en casa de confianza.

ENFERMEDADES

SECRETAS

Curación infalible, secreta, cómoda y rápida de todos los FLUJOS de la URETRA y VAGINA (PURGACIONES, GOTA MILITAR, FLORES BLANCAS, ETC.), por crónicos y antiguos que sean, con la

INYECCION KOCH.

CURACION INFALIBLE, HIGIENICA Y PRESERVATIVA.

8 reales frasco en todas las Farmacias y Droguerías.

ENFERMEDADES VENEREAS

Consulta todos los días de once á tres de la tarde y de siete á nueve de la noche.—EDUARDO ROMEO, calle de Santa Catalina, núm. 14, principal, Zaragoza.

Se arriendan varios campos de huerta y secano y se darán á media. También se vende ordio, simiente buena. Darán razon Lanuza (antes San Martín) 25 y 27, pral., dcha.

EN LA ZARAGOZANA

SASTRERIA DE ANGEL BROTO

COSO ALTO, 59

se ha recibido un gran surtido de paños para trajes de caballero, alta novedad.

Felpas para bandas de capa.

Chalecos de seda y estambre en còrte.

Astracanes rizados de todos colores.

Bonitas telas para trajes de niño.

Sobretodos y otros varios artículos para la próxima estacion de invierno.

Se remiten muestras á quien lo solicite.

GRAN REBAJA DE PRECIOS

SINGER

LA COMPAÑIA FABRIL

DE NUEVA-YORK

Deseando corresponder al favor, de cada dia más creciente, que el público la dispensa, ha resuelto rebajar considerablemente el precio de los algodones, sedas, agujas y aceite; los que se venderán en lo sucesivo á los precios siguientes:

	<u>Pts. Cs.</u>
Carretes algodón «Singer» 500 yardas garantizadas, calidad superior cada uno á..	— 35
Carretes seda «Singer,» media onza garantizada, calidad superior, cada uno á..	— 95
Agujas usuales para las máquinas de familia, Intermedia y número 4, cada una á..	— 05
Agujas para máquina Lanzadera oscilante, cada una á.	— 10
Aceite en frascos, de medio decilitro á.	— 40
Medio decilitro suelto sin frasco.	— 20

Sigue la venta de sus célebres máquinas para coser á **plazos de 2,50 pesetas semanales todos los modelos**, con un gran descuento al contado. Tambien tenemos máquinas de mano doble respunte desde 20 pesetas en adelante.

La Compañía Fabril SINGER

25, COSO ALTO, 25, HUESCA

Con Sucursales en todas las capitales de provincia y pueblos de alguna importancia.

BUENOS CONSEJOS



¿Desea Vd. tomar un refresco higiénico y delicioso?

Pues para conseguirlo, basta poner una cucharada de azahar en un vaso de agua azucarada

¿Padece Vd. de los nervios?

Tome Vd. la legítima agua de azahar de Sevilla, una ó dos veces al día, y desterrará por completo este padecimiento.

¿Os produce insomnio ó malestar una taza de té ó café?

Haga Vd. uso del agua de azahar, legítima de Sevilla con estas bebidas ó despues de ellas, y conseguira un dulce sueño y bienestar incomparable.

¿Sufrís física ó moralmente, por un exceso de trabajo intelectual?

Pues en el agua de azahar tomada pura, ó mezclada con una bebida cualquiera, encontrareis un alivio inmediato, recobrando su equilibrio, el sistema nervioso?

De venta en las principales farmacias, perfumerías y droguerías de toda España y en Huesca en la droguería de Mariano Miravé, Mercado Nuevo. Primera calidad 2,50 y 5 pesetas botella. Segunda 1'50 y 2.

Para evitar numerosas falsificaciones é imitaciones, el público deberá exigir la firma TENA en las etiquetas y la marca registrada «LA GIRALDA DE SEVILLA.»

SE arriendan las yerbas de invernada de «Monte arruego», término de La-luenga. Para tratar, dirigirse á D. José M.^a Bizcarra en Selgua.

ULTIMA HORA.

(Servicio telegráfico especial de LA CRÓNICA.)

Madrid 17, 1:00 mañana.

Acaba de recibirse un telegrama de Puerto-Rico negando la exactitud de los telegramas fechados en aquel punto que tanto se ha ocupado la prensa.

La «Gaceta» publica un decreto disponiendo la clausura de las fábricas de vinos artificiales que disientan con lo preceptuado en la R. O. de 23 de Febrero de 1860. —M.

Imp. de la Viuda é hijos de Castanera.